



EL DIARIO DE AVILA



Año XLIII. Número 12.840

PERIODICO DE LA TARDE

Lunes 3 de junio de 1940.

Habla el Papa en el día de su santo A los beligerantes les exhorta a que no olviden los sentimientos de humanidad

CIUDAD DEL VATICANO.—En la allocución que ha pronunciado con motivo de su fiesta onomástica, Su Santidad el Papa declaró con relación a la situación actual lo siguiente:

«Ahora que acaba de terminar el noveno mes de la guerra y que la lucha se ha hecho más impetuosa y exterminadora sobre los campos de batalla ensangrentados y sobre los mares, consagramos todos nuestros pensamientos y nuestros esfuerzos al bienestar de todos los pueblos.

El Santo Padre recuerda después las destrucciones producidas por la guerra en diferentes países e implora la piedad de Dios sobre «sus desgraciados hijos, divididos por ideas e intereses opuestos». Pio XII insistió después en que los beligerantes no deben olvidar en la mar-

cha de la guerra los deberes que les imponen los sentimientos de humanidad. «Ponemos nuestro amor paternal a disposición de todos los hijos y las hijas, tanto de las poblaciones germánicas, siempre queridas, como de las poblaciones de los Estados aliados.»

El Santo Padre termina diciendo: «Ahora tenemos que recurrir a la paciencia. No podemos renunciar a exhortar a todos los que son hijos de la Iglesia de Cristo a dirigir sus oraciones al Rey de la Paz, con el fin de que cese esta lucha cruel de destrucción trágica del bienestar de los pueblos, y que entre tantas ruinas y lágrimas se abra un camino que conduzca hacia el templo de la paz, una paz sellada, no por el odio y la venganza, sino por la doble majestad de la justicia.»—EFE.

Italia ha llegado al punto culminante de su actitud

Los Ejércitos del fascismo tienen la palabra dice "Relazione Internazionale,"

La aviación alemana sobre el Mediodía de Francia

LA SITUACION INTERNACIONAL

Reconociendo que los aliados se han batido con valor durante tres semanas en las que los alemanes han dominado Bélgica, Holanda y la Picardía francesa.

Conviene todos los términos—y esto es muy digno de tenerse en cuenta para la actual campaña—que el año 14, la infantería era el principal elemento del avance alemán, cosa que permitió al enemigo ganar tiempo para que el coloso británico se moviese y reaccionase lentamente, hasta que puso en marcha toda su inagotable fuerza mundial, para batir finalmente, más en el terreno económico que en el militar, a los alemanes. Pero la rapidez presente de los avances alemanes no dará tiempo a la reacción británica. En Berlín, por otra parte, no asusta el corto plazo de cinco meses que queda ante la reelección presidencial de Roosevelt. Y con esto ya queremos decir algo. Francia, por tanto, tiene que disponerse a llevar a cabo la acción que el más optimista sabe difícilmente podrá realizar, por ser superior a sus fuerzas.

Al final del noveno mes de guerra podemos decir que la situación de Francia es sumamente delicada. Dos hechos lo dicen. Primero: Un frente de guerra de 300 kilómetros metido en tierras francesas a lo largo de los ríos Somme y Aisne, con la consiguiente pérdida de su mejor región industrial, en el momento en que necesita reponer el material bélico perdido en el Norte; y cuando precisa más aviación para oponerla a su adversario. Para mayor quebranto calcúlase que otra zona paralela al anterior frente ha habido necesidad de deshabilitarla industrialmente, por considerarse zona muy peligrosa.

Segunda y acaso la más trascendental es la actitud de Italia, centro hoy de la atención del mundo entero. En todas partes se cree que esta nación se niega ya a escuchar a los aliados (asunto del control) y se dispone a abandonar definitivamente su ficción de potencia no beligerante en la reunión del martes del Gobierno italiano.

Unia Italia con fuertes vínculos de alianza con Alemania, desde el momento de la actitud guerrera sitúase ante las naciones beligerantes en una posición intermedia entre la neutralidad y la beligerancia. Posición convenida en interés del Reich. Abstención que ha convertido a la península balcánica en un oasis de paz; ha sujetado al ruso por aquellas tierras, y a 250 mil soldados aliados de Egipto a Turquía, con una potente escuadra franco-británica en el Mediterráneo y a miles de franceses en los Alpes. Además desde el principio toda su diplomacia y su economía ha sido dirigida a favor de los alemanes, contribuyendo a que el Oriente y Sur de Europa se organicen como reserva económica alemana.

Esta posición de ayuda indirecta a Alemania se ha ido acentuando de día en día; y en ningún momento se ha ocultado a los observadores que se convertirá en ayuda directa en el momento

en que ello fuese conveniente para la causa de que Italia se considera solidaria. ¿Ha llegado este momento? Aún no hay ninguna declaración oficial. Pero la ruptura de las negociaciones económicas italo-británicas y, sobre todo, el tono general de la Prensa son síntomas elocuentes.

Final de un artículo de "Relazione Internazionale": «Tienen la palabra los Ejércitos de tierra, aire y mar al servicio de la Italia fascista. Ejércitos que encarnan al gran pueblo italiano, que tanto ha contribuido y que tanto ha hecho por la civilización europea.»—EFE.

El monstruo de acero, el más moderno acorazado inglés, «Nelson», de 33.500 toneladas, ha caído al fondo del mar con 700 hombres, víctima de la acción alemana. A la noticia alemana no ha correspondido la rectificación inglesa. Exceptuando en Dunquerque, que agoniza, la lucha en Occidente en espera. Tan solo la aviación ha extendido su acción sobre objetivos militares del Mediodía de Francia. Hitler liberta a los soldados prisioneros holandeses.

Parte alemán

BERLIN, 2.—«En el curso de un rudo combate en el frente del litoral de las dos costas de Dunquerque, los ingleses han sido derrotados una vez más. Nieuport y la costa al noroeste de esta ciudad se hallan en poder de los alemanes. Han sido tomadas también Adinquerque, al oeste de Farnes, y Grivelde, a 10 kilómetros al este de Dunquerque.

El número de prisioneros y de botín aumentó en la jornada de ayer considerablemente. Una sola columna se apoderó de 200 cañones de todos los calibres. En el frente sur no hubo acontecimientos importantes que señalar. La aviación según se anunció especialmente, se opuso ayer a los intentos de los restos del cuerpo expedicionario británico de emprender la huida en los barcos de guerra anclados en la rada de Dunquerque. Las escuadrillas de aviones bombarderos en picado, en combate y en vuelos también de destrucción y de caza, han aumentado considerablemente las cifras ya anunciadas con cuatro barcos de guerra y 11 transportes, con un tonelaje total de 54.000 toneladas. Han sido dañados por las bombas 14 buques de guerra, especialmente dos cruceros, otros dos de segunda clase, un crucero de la D. C. A., torpederos, 2 contratorpederos y una lancha rápida, así como 38 barcos mercantes, con un tonelaje total de 160.000 toneladas.

Numerosos barcos, lanchas y remolcadores han sido alcanzados y han zozobrado. Las concentraciones de tropas sobre la playa de Dunquerque han sido atacadas con éxito por nuestras bombas. En un nuevo

Peregrinos gallegos al Pilar Ayer han salido de Orense

ORENSE.—Quinientos cincuenta peregrinos de los pueblos de la provincia han salido a las ocho de la tarde para Zaragoza, presidiéndolos por el gobernador civil, representantes de los Ayuntamientos y otras autoridades. Van con ellos un grupo de gaiteros que antes de la salida tocaron varias alboradas. Los peregrinos regresarán el día 4 de junio.—Cifra.

Sección religiosa

JUNIO

4

MARTES

Santos Francisco Caracciolo, confesor y fd.; Saurnina, vg.; Clateno, ob.; Rutilo, mr. y Quirino, ob.

La misa y oficio divino son de San Francisco Caracciolo, con rito doble y color blanco.

San Antonio de Padua

San Antonio.—La Comunidad de RR. PP. Franciscanos, Pia Unión, Juventud Antoniana, Cofradía de Ferroviarios y devotos antonianos dedican solemnemente a San Antonio de Padua. Por la mañana, a las ocho, misa solemne. Por la tarde, a las siete y media, exposición de Su D. M., estación, rosario, sermón por el R. P. Antonio Flores, franciscano, ob. y Rutilo, mr. y Quirino, ob.

El Sagrado Corazón de Jesús
S. I. Catedral.—Continúa la novena.

Advertencia

Rogamos a nuestros lectores que disculpen la inserción de los cuantos correspondientes a ayer, domingo, que aparecen hoy en este número, por haber compuesto y tirado el sábado la página en que acostumbramos a publicar la Sección Religiosa y que a última hora nos vimos precisados a retener en la imprenta. La necesidad de aprovechar el papel nos obliga a dar hoy esa página con esta explicación conveniente.

ataque de nuestras lanchas rápidas contra la costa belgofrancesa, que se encuentra aún en poder del enemigo, una de estas lanchas ha logrado hundir a un barco de transporte de 4000 toneladas por medio de un torpedo. Por primera vez, grupos de combate aéreo han atacado el puerto de Marsella y han incendiado dos grandes navios mercantes. El ferrocarril Lyon-Marsella ha sido dañado en varios sitios por la acción de las bombas. Las pérdidas totales del enemigo el día 1 de junio se elevan a 58 aviones, de los que 42 han sido derribados y el resto destruido sobre el suelo. Nuestros cazadores alpinos han tomado Bodge, al norte de Tronj-m, y, entre otras cosas, se han apoderado de una batería inglesa.—EFE.

Parte francés

PARIS, 2.—«En la región de Dunquerque nuestras tropas resisten con gran admiración los incansables ataques del enemigo, siendo contenidos todos sus esfuerzos. Durante el día de ayer, y en el curso de la noche, continuó activamente la evacuación, a pesar de los bombardeos de la aviación y de la artillería alemanas. Al sur del Somme el enemigo intentó algunos golpes de mano, sin resultado. En el resto del frente, actividades de la artillería en diversos puntos.»—EFE.

Parte inglés

LONDRES, 2.—El ministerio del Aire anuncia que la aviación inglesa ha destruido hoy en la región de Dunquerque a 35 aviones enemigos. Se han perdido ocho aparatos ingleses. Los aviones ingleses han continuado las operaciones de protección a las fuerzas aliadas en Flandes, donde se bombardearon las líneas de comunicación, carreteras, puentes, depósitos de municiones y tropas enemigas. Otros aviones atacaron objetivos militares en Alemania. En la región de Narvik los cazas ingleses derribaron el 30 de mayo a nueve aviones enemigos.—EFE.

Ecos de Sociedad

Boda

En la iglesia de San Martín de Madrid, profusamente engalanada de flores y banderas de la Juventud Católica que dió escolta al altar durante la misa, se han unido en el indisoluble lazo del matrimonio la bella señorita Pilar Blanco Castro, hija del que fué médico de la Compañía del Norte, doctor Blanco, y don Pedro Duth Bayón, hijo del prestigioso profesor diplomado de Sastrea, de Avila, don José.

Del brazo de este buen amigo nuestro que actuaba de padrino, y a los acordes de una marcha nupcial interpretada por una notable orquesta entró en el templo la novia que realizaba sus naturales encantos con traje de piel de angel blanco. El novio, de rigurosa etiqueta, lo hizo del brazo de la madre de la novia, doña María Castro, viuda de Blanco, madrina de la ceremonia matrimonial, a la que concurrieron numerosos y distinguidos invitados, firmando el acta don Sergio González, capitán jurídico; don Angel Vegas, catedrático; don Antolin Cadenas y don César Bayón.

A la concurrencia la fué servida un selecto almuerzo en uno de los principales hoteles de Madrid.

El nuevo matrimonio, al que deseamos todo linaje de venturas, salió para Valladolid, Barcelona y Zaragoza.

—En la Iglesia de Santiago Apóstol de Valladolid han contraído matrimonio la bella y distinguida señorita María Teresa Guerras Madrigal, hija del prestigioso farmacéutico de esta ciudad, don Inocente, con el competente inspector diplomado del Tribunal, don Jesús Romero Argente. Bendijo la unión el celoso párroco de Bohoyo hermano del novio, don Pedro Romero.

Apadrinaron a los contrayentes doña Felisa Romero, hermana del novio y el hermano de la novia, el bizarro capitán pagador de la Comandancia de Ingenieros de Valladolid, don Manuel Guerras.

Firmaron el acta matrimonial como testigos los primos del novio, don Felipe y don Jacinto Romero, don Albino Martín, farmacéutico de Horcajada, y el primo de la novia don Eduardo Madrigal, abogado del Barco de Avila.

Al acto asistieron numerosos familiares y amistades de los nuevos desposados.

La selecta y distinguida concurrencia fué de icadamente obsequiada en el Hotel Roma de aquella población con un bien servido almuerzo.

El nuevo matrimonio recibió muchas felicitaciones, a las que unimos la nuestra, deseándole un sin fin de prosperidades, saliendo después en viaje de bodas para Palencia, Santander y otras ciudades del Norte.

Peticion de mano

Por don Pedro González Romanillos y para su hijo don Emiliano, ha sido pedida en el día de ayer la mano de la bella señorita Clavelina Miquez, maestra nacional de esta ciudad. Entre los novios se cruzaron valiosos regalos. La boda se celebrará en breve.

Primera Comunión

En el altar de San José, de la parroquia de San Juan, se acercó ayer por vez primera a la Sagrada Mesa el niño Paquito Hernández Conde, hijo del músico de la Banda municipal, don Teófilo.

Felicitemos al angelical niño y a sus afortunados padres y abuelos.

Toma de hábito

En el Monasterio de Religiosas Agustinas de Santa María de Gracia ha recibido el hábito de la citada Orden la hermana Sor María Josefa del Espíritu Santo, en el mundo señorita Pepita Calvo.

Actuó en la ceremonia el R. Padre Guillermo Arrúe de la Orden de Predicadores, el cual pronunció una sentida plática alusiva al acto que se celebraba, y fué madrina la distinguida señorita Rosalío García.

Terminada la ceremonia, los invitados fueron delicadamente obsequiados en uno de los locutorios del convento. A las muchas felicitaciones recibidas por la nueva religiosa y Comunidad de Agustinas unimos la nuestra muy sincera.

Aniversarios

Se cumple aniversario del fallecimiento en Avila de doña Pilar González Polvorinos; de doña Guadalupe Varas; de don Celestino García Monasterio; de don Antonio Martín; de doña Bibiana Martín; de don Antonio Sastré; en Madrid de don Aquilino Llenderozas y don José Santicia. A las familias de estos finados renovamos nuestro sentimiento.

Brillantes exámenes

En brillantes exámenes ha obtenido la nota de sobresaliente en todas las asignaturas del primer curso de la Facultad de Derecho de la Universidad de Salamanca el aplicado joven José López Jiménez, hijo de nuestro buen amigo don Mauricio, maestro de la Escuela Preparatoria del Instituto de Enseñanza Media, de esta ciudad. Enhorabuena.

Viajeros

Ha salido para Granada con el fin de asistir a la Semana Internacional de Pedagogía que se va a celebrar en aquella ciudad, la maestra nacional de la escuela graduada, instalada en el Grupo de Santa Teresa de Jesús, señorita María Hermilia de San Segundo García, y la culta inspectora doña Lucía Zamora, a la que acompañan buen número de maestras de esta provincia.

En la sesión de Apertura hablará el Excmo. Sr. Director General don Romualdo de Toledo, cerrando la Semana Pedagógica con un discurso del Excmo. Sr. ministro de Educación Nacional.

Necrológica

A edad avanzada y confortado con los Santos Sacramentos, ha pasado a la eternidad don Victoriano Arrabal, laborioso industrial que fué en esta ciudad y muy apreciado por sus honorables condiciones y buenas prendas morales.

En la tarde de hoy se ha verificado su entierro, poniéndose de manifiesto en el fúnebre acto las muchas simpatías de que gozaba el finado.

A su afligida esposa, hijos y demás familia, muy particularmente a nuestro querido amigo y colaborador, el celoso párroco de La Adrada, don Juan Arrabal, hacemos presente nuestro sentimiento y pedimos a Dios por el alma del finado señor.

—El pasado día 26 de mayo, en el Hospital Militar de Valladolid, ha fallecido el joven Juan Andrés Hernández Romero, que cumplía sus deberes militares como cabo del Grupo de Exploración y Explotación número 7.

Durante la Cruzada Salvadora, tomó parte en multitud de combates, obteniendo después el ascenso a cabo por méritos de guerra.

Por su bondad admirable, por su

Comedor de Caridad Donativos recibidos

18 panes sobrantes de las viudas de los hermanos de la Cofradía de las Vacas entregado por don Mariano Gallego y don Restituto Gutiérrez; don Lorenzo Pizar y señora, 50 pesetas por la boda de su hermano, para un extraordinario; señora viuda de don Simón Rojas (q. e. p. d.) en memoria de su esposo, 25 pesetas; don Moisés Alonso, postre para los pobres; don José Domínguez, 5 pesetas; señorita Leonor de la Fuente, de Piedrahita, 10 pesetas; una amante del S. C. de Jesús, 5 pesetas y una misa pidiendo por la intención de los pobres; doña Cruz Albornoz, 25 céntimos a cada pobre; don Pedro Anstero, 2 pesetas; don Francisco Kaiser, 25 pesetas.

†

Al cumplirse el primer aniversario del fallecimiento de doña Justa Fernández, viuda de don José Mayoral, las misas que se celebren en la iglesia de RR. PP. Paules pasado mañana, día 5, a las siete y media, ocho y nueve; en la de la Santa a las ocho y ocho y media, y en la parroquia de San Juan a las nueve, nueve y media y diez, serán aplicadas en sufragio de su alma.

Sus hijos doña Aurelia y don José hijos políticos don Luis de Miguel y doña Elena González Capitán, y demás familia ruegan a sus amistades la encomienden a Dios.

PERDIDA. Se gratificará a quien entregue en el Instituto provincial de Higiene un botón grande esmaltado de la Cruz de Beneficencia.

LA FIESTA DE SAN FERNANDO

Las Organizaciones Juveniles celebraron en nuestra ciudad diversos actos

En las últimas horas de la tarde del pasado sábado, los miembros de las O. J. de esta ciudad trasladaron a la S. A. I. Catedral los nuevos banderines y banderas, formándose después, junto al lugar del templo fortaleza en que quedaron las enseñas depositadas, la guardia que había de velar las armas.

Ayer, a las once, tuvo lugar una misa rezada a la que asistieron las autoridades, jerarquías del Movimiento, las O. J. de ambos sexos y numeroso público.

Terminado el Santo Sacrificio, los concurrentes se trasladaron a la plaza de la Catedral donde brazo en alto se cantó el «Cara al Sol».

Luego las autoridades marcharon a la Plaza de Santa Teresa, colocándose en la tribuna allí levantada desde la cual presenciaron el desfile de los grupos juveniles, que hicieron con brillante marcialidad.

SE VENDE Ford 17 HP., 4 puertas, servicio público. Razón, Carretera Nueva, 8.

Accidente desgraciado

Cuando se hallaba jugando en las inmediaciones del pueblo de El Tiemblo el niño de cuatro años Antonio Mayoral, encontró una espelota abandonada, la que golpeó. El artefacto hizo explosión y el pequeño resultó con heridas de carácter grave.

CONVOCADAS

366 plazas Guardas Forestales, 200 Ferrocarriles, miles Ayuntamientos Informes rápidos, gratis.—SIRIS, María Molina, 4. Madrid.

patriotismo sin tacha, por su carácter sencillo y afable y por las excelentes cualidades de que estaba dotado, se granjeó el afecto entrañable de sus jefes y de cuantas personas gozaron de su amistad.

A sus atribulados padres, propietarios y ganaderos de Navacepedilla de Corneja, a sus hermanos y demás familiares, les expresamos el testimonio de nuestra condolencia y rogamos a los lectores una oración por su alma.

OLEGARIO PEREZ CABEZAS

Tiene el gusto de ofrecer al público en general su establecimiento de Ferrería, Muebles, Bateria de Cocina, Loza, Cristal y la venta oficial de los productos de la importante y acreditada Industria Nacional Unión Española de Explosivos.

Próxima apertura.

Reyes Católicos, 4.

Los contratos de seguros sobre la vida

La mortalidad extraordinaria causada por la guerra de liberación y de una manera especial por el asesinato sistemático en la «ZONA ROJA» plantea al Gobierno un problema delicado y paupante en el campo del seguro. Para resolverlo con la mayor equidad o encauzarlo dentro de normas de justicia y de armonía el «Boletín Oficial» del 17 de mayo publica una ley en la que se regularizan los contratos de seguros sobre la vida y el pago de los capitales a los beneficiarios de asegurados muertos en la guerra o por la revolución.

En el preámbulo de dicha ley se apuntan las consideraciones que han pesado en el ánimo del Gobierno para establecer y fijar el artículo de la misma. Se recuerda que frecuentemente algunos países de Europa, ante el estallido de la guerra actual, han sustituido también el pacto por una legalidad preceptiva para todos los interesados.

Se tienen en cuenta los contratos que se hallan en situación anómala por falta de pagos de las primas. Se establece que deben regularizarse las obligaciones generales de los asegurados y se afirma que es llegado el momento de pronunciar el derecho de miles de familias de héroes y mártires al cobro de los capitales asegurados. Se dispone que el exceso de mortalidad y de obligaciones consiguientes se cubrirán con aportaciones de los asegurados y de los aseguradores, que se fijarán en una segunda etapa, si bien es preciso desde ahora determinar, aunque provisionalmente, la contribución máxima de los asegurados. Se fija en el 5 por 100 de los capitales asegurados esta contribución y el Gobierno se propone que en la etapa definitiva quede reducida. La obligación que impone esta sobreprima obedece al exceso de riesgo que se padeció y a contribuir a llevar la debida reparación a millares de hogares.

Para el mayor esclarecimiento de las dudas que la aplicación de esta ley pueda hacer surgir a los interesados se ha montado en la Dirección General de Seguros una sección especial destinada a aclarar a los asegurados o a sus beneficiarios los términos que a su juicio necesiten esclarecimiento con motivo de la aplicación de dicha ley.

RELACION

de aprobados en examen para ingreso en el cuerpo de la Guardia Civil

(Continuación)

Antonio del Pozo Rivero.
 Jesús Nieto Deza.
 Jerardo González Asensio.
 Casimiro Arroyo Sáez.
 Anastasio Sánchez Peralta.
 Domingo Bermejo Jiménez.
 Eugenio Martín Bermejo.
 Eugenio Sáez San Segundo.
 Antonio Pindado Quemada.
 Lúcio Bermejo Core.
 Alfonso Sánchez Bázquez.
 Enrique Huerta Zardo.
 Germán Sánchez Cermuño.
 Genaro González Gutiérrez.
 José Álvarez del Bosque.
 Moisés Vegas Carrasco.
 Eloy Núñez Flores.
 Urbano Jiménez González.
 Sinfoniano García Sánchez.
 Manuel Fíloga López.
 Eulogio Méndez Núñez.
 Andrés Jiménez González.
 Zacarías Bázquez Muñoz.
 Bauista Sánchez Rodríguez.
 Abraham Martín Cantero.
 Gaudencio Galán Enriquez.
 Eulogio Hernández Rueda.

(Continuará)

CONVOCADAS

366 plazas Guardas Forestales, 200 Ferrocarriles, mi es Ayuntamientos, Informes rápidos, gratis.—«SIRIS» María Molina, 4. Madrid.

Sección religiosa

JUNIO

2

DOMINGO

Santos Marcellino y Pedro, mrs. Eugenio, p.; Alejandro y Blandina, mrs. y el Beato Sadoc y 48 mártires de Saldamira, O. P.

La misa y oficio divino son del domingo infraoctava del Sagrado Corazón de Jesús, con rito semidoble y color blanco.

El Sagrado Corazón de Jesús

S. I. Catedral.—El Apostolado de la Oración dedica solemne novena al Sacratísimo Corazón de Jesús. Por la mañana, a las ocho, misa rezada. Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por el director de la Asociación, M. I. Sr. D. Teodoro García Rubledo, ejercicio de la novena, bendición y reserva.

Al Santísimo Sacramento

Magdalena.—El Patronato de la Purísima Concepción, Santa María Magdalena y Animas del bra sus tradicionales cultos al Santísimo Sacramento. A las diez y media de la mañana solemne misa cantada con sermón a cargo del M. I. Sr. don Castor Robledo, magistrado de la Santa A. I. C. A las seis de la tarde se expondrá S. D. M., rezándose la estación, rosario y a continuación se organizará la Procesión Sacramental por el interior de la iglesia, terminando con la reserva.

Primer domingo de mes

Santo Tomás.—Solemnes cultos en honor de la Virgen del Rosario. Por la mañana, a las ocho, misa de Comunión general para los Cofrades y Guardias de Honor de María. Por la tarde, a las seis y media, rezo del Santo Rosario, plática a cargo del R. P. Raimundo Gutiérrez, O. P., procesión por los claustros, letanías, exposición, estación y reserva.

JUNIO

3

LUNES

Santos Isaac, m. J. Lauretino, m. J. Paula, v. g. y m. J. Clotilde, O. I. Iva, y los Beatos Pedro Sanz y compañeros, mártires, O. P.

La misa y oficio divino son de la infraoctava del Sagrado Corazón de Jesús, con rito semidoble y color blanco.

El Sagrado Corazón de Jesús

S. I. Catedral.—Continúa la novena.

REQUISITORIA

Por el Ilmo. señor auditor del Cuerpo de Ejército de Guadarrama, y en su nombre el juez del Juzgado Militar número 2 de esta plaza, don Miguel Santodomingo Díaz, se cita y emplaza para que se presente en este Juzgado Militar (sito en la Audiencia Provincial) a Bonifacio Segovia Sánchez, hijo de Felipe y Agapita, de 30 años de edad, soltero, jornalero, natural y vecino de Pedro Bernardo (Avila), y a Francisco García, amigo del anterior, y cuyas demás circunstancias personales se ignoran, los cuales comparecerán en el plazo de diez días para responder de los cargos que se les hacen en Sumario que instruye con el número 16.457, notificándoles que de no hacerlo así, se les declarará en rebeldía.

El juez militar, Miguel Santodomingo Díaz.

DENUNCIAS

Por infracción al Código de Circulación

La Guardia civil de Arévalo ha denunciado al vecino de Bohodón, Segundo Blázquez del Pozo y al de Santa Cruz (Segovia) Mariano Becerril Casado.

Por pastoreo furtivo

La Guardia civil de Berrocal ha denunciado a los vecinos de El Mirón, Tomás Martín Vega, Pablo Hernández Hernández y Vicente Díaz Castilla.

DOS MUJERES Y DOS REGIONES DOS COPLAS Y DOS SONETOS

Inprovisación escénica en la fiesta folk'órica en honor de la peregrinación de Avila en Zaragoza, recitada por la señorita Pilar Martín Alonso que, al compás de los acordes piñantisimos de la jota por la rondalla que dirige don Florencio Santamaría, (oda en escena formando semicírculo) se presentó con su traje de la juventud femenina de Flange, de la que Santa Teresa es Patrona, con el emblema de las Teresianas, a las que pertenece, y la Medalla de la Peregrinación.

Sobre los acordes piñantisimos de la rondalla, la Srta. Martín Alonso recitó:

Nació en las tierras de Avila, se erigió en su Guisando Isabel de Castilla, una moza ejemplar que casó con Fernando de Aragón, y al reinar fué con yugo y con flechas, tanto como Fernando.

Aragón y Castilla en sus reyes triunfando agrandaron la Patria del hierro y del altar que una Virgen bendita cimentó en su Pilar y enalteció una Santa por toda España andando.

La Santa es moza de Avila, que aun sigue en su viaje; pues es en andas de plata hincada la rodilla vino anoche al Pilar a rendirle homenaje.

Y a pedir por el hombre que a la España acaudilla, y a evocar a la Virgen el santo maridaje que unió al Rey y a la Reina, a Aragón y a Castilla.

Los célebres cantadores de jota Encarnación García y Joaquín Numanca entraron cantando las que venían en el vagón-Cupilla de la Santa acompañados por la rondalla:

Aragón tiene una jota que canta y baila Castilla y Avila viene hoy con ella a ver a «La Pilarica».

Teresa, al morir su madre, pidió a la Virgen lo fuera, y hoy va en tren a Zaragoza a que su Madre la vea.

La rondalla siguió en sus compases de jota y al cambiarlos planos la recitadora señorita Martín Alonso, prosiguió:

Vibrando en estas coplas de jota aragonesa vinimos los devotos del solar de Isabel a este solar hidalgo de Fernando, de aquel que hecho «un mozo de mulas» buscó a nuestra Princesa.

El que encontró la moza de la tierra avileña en trono y en hogar por compañera fiel, como la encontró el Hijo de María, Emmanuel, en la otra moza de Avila, en su Santa Teresa!

Y como fué Fernando de Isabel, de esa moza Virgen y pu a de Avila, fué el Rey y fué el Esposo el Hijo de la Madre que pisó Zaragoza.

El que en este gran pueblo de los Sitios famoso hoy ve a Madre y a Esposa desde el cielo, y se goza de verlas por España en abrazo amoroso.

La rondalla atacó fuerte sus compases, y la pareja de baile de los hermanos Zapata, profesora ella del Conservatorio de Zaragoza, entraron bailando la jota y formando al final con todos cuadios.

J. MAYORAL FERNÁNDEZ.
 Cronista de Avila.

LA VOZ DEL MUNDO

LO QUE PUEDEN LOS INSECTOS

por JUAN DE ROCA.

El hombre, que observa constante indiferencia generalmente a los insectos, no sabe, sin embargo, que al lado de algunos de éstos (s no más que una pobre criatura. Mientras ciertos de estos insectos, por ejemplo, poseen miembros de órganos visuales, perfectamente conformados, el hombre no tiene más que dos ojos. La mosca doméstica tiene en cada ojo cuatro mil facetas, cada una de las cuales constituye un aparato visual. La mariposa tiene diecisiete mil. Fácilmente se puede imaginar la impresión que produciría a una de esas fencas moscas ver en el microscopio a un hombre. ¡Qué criatura tan desgraciada!—¡Ajá!—No tenemos que zojos, cuando yo tengo miles de ellos. No puede ver lo que pasa a sus espaldas... No puede marchar con la cabeza baja... No tiene alas... ¡Indudablemente es un desheredado.

En efecto, si el hombre no poseyera una inteligencia superior que le permite crear algo de aquello de que la Naturaleza no le dotó, sería incapaz de defenderse de los demás animales.

Algunos insectos poseen una fuerza muscular extraordinaria en relación a su talla, en tanto que otros están dotados maravillosamente para los deportes: el salto, la carrera, la natación, etc.

No se podrá decir en absoluto que un hombre sea a menos que una pulga; pero el camino que recorre ésta en un salto es tal en relación con su tamaño, que si un hombre saltase en la misma proporción, le

costaría un pequeño esfuerzo llegar a la cúspide de la Torre Eiffel.

Otros insectos soportan cargas de un peso trescientas veces mayor que el suyo.

Terminaremos explicando de qué medio se vale la araña para poder elevar sin gran esfuerzo cargas que resultan colosales en relación con su peso.

Supongamos que un niño, capaz de levantar del suelo diez kilos, intenta elevar una plataforma con un peso de mil kilos.

Si el niño tuviera a su disposición cierto número de cuerdas de caucho capaces, una vez extendidas, de un esfuerzo de tracción de 5 kilos, sería suficiente sujetar a la plataforma que ha de elevar uno de los cauchos, que sujetaría también a otra plataforma que estuviera colocada encima de la primera. Después, pasando al otro lado, el niño seguiría tendiendo cauchos, a razón de cuatro por minuto.

Al cabo de cincuenta minutos, el niño habría tendido doscientos cauchos que, elevando cada uno 5 kilos, subirían por sus tracciones adicionales la plataforma de 1 000 kilos, sin que el niño hubiera hecho más que un esfuerzo de 5 kilos.

Este es el procedimiento de que se vale la araña; pues está dotada de la propiedad de fabricar un hilo resistente y elástico.

Este pequeño animal, debiendo levantar un peso enorme, tiende entre éste y un punto fijo una cantidad de hilos elásticos en número suficiente para que sus tracciones simultáneas ayuden a elevar el peso.

Kaleidoscopio mundial

Un viaje alrededor del mundo en pantuflas

Copenhague es una ciudad alegre donde la gente encuentra aún en estos días motivo para reírse. Entre los muchos tipos originales que encierra la capital danesa, merece destacarse un tal Peter Andersen, quien puede pretender haber recorrido el mundo en pantuflas.

Su viaje, que duró nueve años completos, fué el resultado de una apuesta con arreglo a la cual se le pagaban todos los gastos con la condición de que no usara otro calzado que... pantuflas de fieltro. Para demostrar que no había hecho ninguna trampa, se trajo de su «tramp» la respetable cantidad de 136 pares de pantuflas que por el estado en que se hallaban dieron fe de que había cumplido fielmente las condiciones de la apuesta.

Mister Andersen no usó jamás sombrero; su larga melena le protegía contra los rigores del invierno y el sol tropical y afirma que nunca se ha sentido tan bien de salud como durante su largo viaje.

La defensa del perro

Siendo embajador en San Petersburgo el conde Bismarck, concurrió cierta noche a una recepción dada por el ministro Gortschakoff. Era conocido Bismarck por la causticidad que ponía, sin respetar siquiera a los más destacados miembros del cuerpo diplomático. Iba a retirarse el conde, después de haber charlado así respecto a muchos de sus colegas y a los que los rodeaban, y acababa de despedirse del Gortschakoff. Este, que pasaba por tener también el espíritu muy vivo y por saber bromear cuando la ocasión llegaba, ordenó a uno de sus criados que

dejase en el patio a su perro Phanor, que estaba de un humor particularmente ruidoso.

Al llegar al vestíbulo, Bismarck se de uvo ante los saltos y los ladidos del animal, y llamó a uno de los criados del príncipe, para pedirle que le contuviese y lo atase.

—¡Mire que dos filas de dientes me muestren, exclamó. Diríase que quiere devorarme.

Pero inmediatamente después de pronunciadas estas palabras, el conde oyó la voz del ministro, que inclinó sobre el balcón le dijo:

—¡Eh, señor conde! ¡No vaya usted a morder a mi perro! ¡Al menos, perdónelo a él!

Cómo murió el pintor Goya

Bajaba la escalera de su casa trabajosamente apoyándose en un reccio bastón cierto anciano de arrogante porte, al que daban singular relieve cumplido levitón de altos faldones y estupendo sombrero de copa ancha, cuando resbaló el pie en un escalón carcomido, y el egregio pintor cayó rodando escalera abajo. Este desdichado trance ocurrió en Burdeos a fines de marzo de 1828, falleciendo Goya en 16 de abril del mismo año.

Escena escolar

Un rapazuelo de ocho años entra en su casa llorando legrimas como puños.

—¿Qué te ocurre?, pregunta la madre.

—Nada, mamá.

—Entonces ¿por qué lloras?

—Por que he sido el único que no ha contestado a una pregunta del maestro.

—Pues ¿era tan difícil lo que preguntaba?

—Preguntaba quién había colocado de punta un alfiler en su silla.

Concurso

para la provisión de plazas vacantes en la Delegación Sindical Comarcal de Arévalo

Los exámenes para proveer las plazas de secretario y de auxiliar-ordenanza de la Delegación Sindical Comarcal de Arévalo se celebrarán en la Delegación Sindical Provincial de Avila el próximo día 7 de junio, para lo cual se presentarán en las oficinas de esta Delegación Provincial de Avila, Plaza de Santa Teresa 11 todos los aspirantes que tienen presentadas sus solicitudes, a las once de la mañana de dicho día, provistos, los que no los tengan presentados, con su instancia, de los documentos acreditativos de que reúnen las condiciones exigidas para optar a dichas plazas y que se hacen constar en el anuncio del concurso.

XX Centenario de la Virgen del Pilar

Comisión de Prensa y Propaganda
 ¡Al Pilar los sacerdotes de toda España!

En el XIX Centenario de la Venida de la Santísima Virgen a Zaragoza—apinado día tras día de inintermitentes peregrinaciones—no podía faltar la concurrencia a la Santísima Columna de las adalides de Cristo en la tierra.

De aquí que con todo esmero se este preparando ya una grandiosa peregrinación de sacerdotes españoles pertenecientes a la Unión Apostólica, para que vengan a postrarse a los pies de Santa María del Pilar en las postrimerías del mes de agosto. Además de los actos celebrados ordinariamente por los restantes peregrinos, vendrán también los sacerdotes a santificar sus almas y reanimar su espíritu cabe el Santo Pilar, celebrando durante su estancia en Zaragoza, que será de nueve días, ejercicios espirituales y asamblea.

Oportunamente se darán detalles de esta magna peregrinación, en la que comenzarán a encuadrarse ya desde hoy numerosos Apóstoles del Evangelio.

Escuela de Artes y Oficios Artísticos de Avila

CURSO DE 1939 a 1940

Relación nominal de los señores alumnos de esta Escuela que han obtenido premio por oposición y por asistencia, puntualidad y buen comportamiento, durante el curso indicado de 1939 a 1940.

Premios por oposición

En aritmética y geometría

Srta. María Lourdes Sanz Sánchez

En dibujo artístico

Srta. Pilar Veredas Ugarte.

» Carmen González Roblo y

» Victoria Senovilla Cocho.

En dibujo lineal

Don Julio Antonio Veredas Ugarte.

» Angel Lozano de la Cruz, y

» Isidro Sastre González.

Premios por asistencia, puntualidad y buen comportamiento

En aritmética y geometría

Srta. Paula Jiménez Nieto.

En dibujo lineal

Don Vicente Torres Meneses.

El secretario, Alfredo A. Nach.



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padeci también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS